
Protokoll zum Kreistag  11.05.2012  bei den Riedelsbacher Füchsen

Punkt  1: Konnte zu unserem 33ten Kreistag hier in Riedelsbach  3 Damen und 39  Herren
begrüßen. Darunter die Gastgeber Riedelsbacher Füchse und den Herbergswirt 
Sportkamerad Sitter. 
Begrüßen konnte ich vor allem unseren Sportkameraden  Grillmeyer Konrad  der 
auch als Vizepräsident Finanzwesen des BTTV und als  Stellv. Bez. Vors. unserem 
Kreistag beiwohnte. Ferner begrüßte ich auch unsere Kreis – Fachwarte. 

Zu Beginn des Kreistags bat ich die Anwesenden, sich von den Plätzen zu erheben
 und unserem verstorbenen Sportkameraden  Wassmunth der jahrelang beim 
SV Röhrnbach spielte  und als Verbandsschiedsrichter tätig war, zu gedenken.  Wir 
kannten ihn als hervorragenden Kameraden und  sportlich fairer  TT Spieler. Ich 
traf  ihn des  öfteren  im Klinikum  Passau, wo er tätig war. 

   
Die Einladung  zum  Kreistag wurde laut Satzung des BTTV am 03.04.2012 
termingerecht an die Vereine und Fachwarte des Kreises  Passau per Mail versendet 
und in unserer Kreis Homepage veröffentlicht. 
 Heute waren 30 von 32 Vereinen und 5  Ordentliche Mitglieder anwesend.  27 
Vereine mit Vollmacht und 3 Vorstände durften abstimmen. Somit waren 
35  Personen stimmberechtigt. Hatte  drei verschieden farbige Karten für die 
Stimmberechtigten verteilt. Grün  ist  nein,  Gelb   ja und Blau für Enthaltungen.
 Ferner fragte ich, ob jemand  gegen die  zugeschickte und  auch zum Teil vorliegende 
Tagesordnungspunkte stimmt. Dies war nicht der Fall.  Damit waren  die 
Tagesordnungspunkte angenommen.

Punkt   2        Nun übergab ich das Wort an unseren Gastgeber die Riedelbacher Füchse, er kann  
heuer ihr 20jähriges Bestehen feiern. Unser Sportkamerad und Herbergsvater Sitter 
erzählte uns vom Werdegang. Die Feier erfolgte bereits Ende  Dezember 2011. Sie 
konnten in den letzten Jahren auf eine sehr gute Jugendarbeit zurückblicken. Dies sah 
man heuer, da eine Jugendmannschaft in der Bayernliga mitspielte. Bei den Herren 
lief es wegen einigen Verletzungen nicht so gut. Beinahe hätte man die Mannschaft 
zurückziehen müssen. Sitter meinte, ein TT – Be - bzw. Verhinderungssport hätte als 
Bezeichnung gelten können.

Punkt   3: Unser Sportkamerad Grillmeyer Konrad überbrachte die besten Wünsche des BTTV 
Präsidenten Wagner Klaus und  des Bez. Vorsitzenden Thomandl Harald.  Dieser 
entschuldigte sich über seine Nachlässigkeit und hofft dass es in Zukunft besser wird. 

 Alle bedankten sich für die hervorragende Arbeit des Kreises und wünschten ein 
gutes Gelingen des Kreistags.

Punkt   4 Bevor ich mit meinem Bericht anfing bedankte ich mich bei allen von Herzen,  
 die ihre wenig bemessene Freizeit für das Wohl unseres wunderbaren TT 
Sports zur Verfügung stellten. Vor allem die Funktionäre, Fachwarte, 
Spielgruppenleiter des Kreises, Bezirks u. Verbands. Die sehr harmonische und gute 
Arbeit in unserer Kreisvorstandschaft hatte ich besonders hervorgehoben. Natürlich 
dürfen wir die Mitarbeiter in den Vereinen für ihre aufopfernde Arbeit, sei es im 
Spiel, in der Jugendarbeit, als Spartenleiter usw. nicht vergessen. Denn hier ist ja die 
Basis für den Sport..       Nochmals allen vielen Dank.



Im letzten Verbandsjahr hat der  TSV Mauth, die DJK Passau West und der FC Passau 
seine Mitgliedschaft im BTTV gekündigt.
 
Der DTTB u. BTTV bieten jede Menge Aktionen zur Mitgliedergewinnung an. Hier 
können sich alle übers Internet informieren. Es gibt Aktionen wie z.B. 
Schnupperkurse, Minis, Sportabzeichen, Familienturnier, Schulwettbewerb, Girls 
Team Cup, MäTTsch  usw.  Bitte informiert euch und macht Gebrauch davon.  
Der neue Fachwart für Vereinsservice Hagmüller Michael hat dazu einen Fragebogen 
an die Vereine gesendet,  hatte  sie auch ausgelegt, man  konnte ihn ausfüllen und mir 
mitgeben. Hatte auch Flyer für die Aktion „ Spiel mit“ ausgelegt.

Hatte eine große Bitte: “Gebt alle Informationen, die ihr von uns Fachwarten des 
Kreises, Bezirks u. Verbands erhaltet“, an eure Sportlerinnen und Sportler weiter. 
Mich kann ja jeder, wenn er etwas wissen möchte  gerne anrufen oder Mails senden 
und werde alle Fragen nach bestem Wissen und Gewissen beantworten. Wenn aber 
TT Freunde beim mir anfragen wann das nächste Turnier für ihn stattfindet, ist dies 
mager.  Ferner steht auch alles in unserer Kreis – Homepage. 
Sie wird von unserem Sportkameraden Werner und Uwe  hervorragend geführt. 
Hiermit möchte ich den beiden Dank sagen.

Mit der Beteiligung an den Turnieren der Damen u. Herren waren wir sehr zufrieden 
Kreismeisterschaft  in Waldkirchen 86 Herren und 2 Damen eine sehr gute 
Beteiligung.  Beim KRLT in Grafenau kämpften 73 Sportler um die Plätze. Wegen 
den guten Resonanzen haben sich der TSV Waldkirchen und  der TSV Grafenau 
wiederum bereit erklärt, diese Turniere erneut auszutragen.  Danke den beiden 
Vereinen. Was uns vor allem gefreut hat, waren die Voranmeldungen zu allen 
Turnieren.  Wenn auch sehr viele bis zum Meldeschluss gewartet hatten. Die 
Turnierzeiten konnten dadurch verkürzt werden. Hier geht ein großer Dank an 
Werner.   
Hatte ein paar Fotos, die Werner am Beamer zeigte .

Unser Sportkamerad Markus Polleichtner richtete mit seiner Belegschaft erneut die 
Seniorenmeisterschaft in Haus im Wald aus.  Zu den 27 Teilnehmern meinte er, es ist 
doch eine immense Steigerung und ein Rekord. Deshalb will er es im nächsten Jahr 
wieder ausrichten. 
Besonderer Dank gilt an alle Ausrichter, Teilnehmerinnen und Teilnehmer, sowie 
unsere Turnierleiter, die heuer mit dem neuen Turnierprogramm erfolgreich arbeitete. 

Zu den Jugendturnieren wird euch unser Kreisjugendwart berichten. 

Nun zur Verbandsrunde:
Die 1. Damen-Mannschaft des TTC Fortuna Pa. belegte Pl. 2 in der Bayernliga. Die 
2te schaffte in der Landesliga Pl. 8 und muss leider absteigen. 
Die Herren I der Fortunen erreichten den 5. Platz in der 2. Bundesliga. 
Die Fortunen II belegte einen beachtlichen 5 Platz in der Bayernliga.
Die Landesliga war für die Freyunger heuer zu stark. Sie schafften den Tabellenplatz 
9,  Punktgleich mit Rang 7 u. 8  und müssen deshalb absteigen.
Die  Bayernliga war den jungen Riedelsbacher Füchsen doch zu stark, aber dabei sein 
ist alles. Sie erkämpften sich den 10.  Platz.  
In der 1. Herren Bez. Liga konnte die DJK Haselbach durch eine sehr starke 
Steigerung in der Rückrunde den 3. Platz erreichen. Für die Höhenstädter reichte es 
durch Verletzungspech nur für Rang 10 und somit sind sie Absteiger in die 2. 



Bez.Liga.. 
TSV Heining schaffte in der 2. Bez. Liga Süd Rang 1 und den Aufstieg in die 1. Bez. 
Liga. Der TSV Grafenau darf im nächsten Jahr in der 3. Bez. Liga spielen. 
In dieser Liga erreichte der TTV Vilshofen auf Anhieb den 1. Tabellenplatz und darf 
im nächsten Jahr in der  2. Bez. Liga aufschlagen. 
Von der 3. Bez.Liga Süd dürfen die Vereine SV Aicha v.Wald, TSV Spiegelau und der 
TSV Heining II  in der 1. Herren Kreisliga ihr Glück für den nächsten Aufstieg 
versuchen. Dadurch wird die 1. Kreisliga sehr stark und darf voraussichtlich mit 12 
Mannschaften antreten. Der SV Röhrnbach darf durch den Gewinn des 
Relegationsspiels gegen den SV Aicha v.Wald in der 3. Bezirksliga Süd ihr Glück und 
Können unter Beweis stellen. 

In der 1. Bez. Liga der Jugend belegte der TTC Fortuna Pa. Platz 1 . 
In der 2. Bez. Liga belegte der TTC II Platz 4 und der TSV Grafenau Rang 7.

Den Aufsteigern und auch den Absteigern wünschte ich viel Glück in den neuen 
Ligen.   

Bei den heuer zum zweiten mal durchgeführten Relegationsspielen über Auf-u. 
Abstieg in der 1. Kreisliga kann man geteilter Meinung sein. Auf alle Fälle ging es an 
beiden Turniertagen sehr hoch her. Alle Mannschaften waren sehr Fair. Zum zweiten 
Mal schafften es die Fortunen nicht die Ringelaier aus der 1. Kreisliga zu verdrängen. 
Deswegen meinte ich, die Fortunen müssen in der nächsten Saison Meister werden 
um diesem Dilemma aus dem Weg zu gehen. 
Der Ausrichter  SV Haus im Wald hatte wiedermal alles im Griff.  Danke Markus.

 Ordnungsgebühren für nicht oder verspätete Eintragungen im Liga Programm haben 
wir heuer nicht ausgesprochen, obwohl einige berechtigt waren.
Leider musste ich trotzdem 38 (Vorjahr 33) Ordnungsgebühren aussprechen. 
Ordnungsgebühren: VR RR
Nicht antreten   15 (14) 23 (19)

                        Zurückziehung                                  Jugend 2                   Herren 2 
Das nicht antreten nahm Überhand. Dies ist natürlich unsportlich und kann den  Auf-
u. Abstieg beeinflussen.
Auflistung:                          VR       RR                                                 VR       RR
1.  Herren Kreisliga 3 1. Jugend Kreisliga          1          2     
2.  Herren Kreisliga Nord 1 2 2. Jugend Kreisliga          1          3
2.  Herren Kreisliga Süd 1
3.  Herren Kreisliga Nord 1 5 3. Jugend Kreisliga Nord     1          1
3.  Herren Kreisliga Süd 2 1 3. Jugend Kreisliga Süd       0
4.  Herren Kreisliga Nord 2 4     Bambini Kreisliga            0         1
4.  Herren Kreisliga Süd 4 3   

        ----------------------------------------------------------------------
           14         15                                                      3         7

Danke für eure Spenden.   VR 570.-     RR 560.-    Gesamt  1 130.- € 

2  Herren- und 2 Jungenmannschaften wurden wegen Spielermangel zurückgezogen. 

Bei der letztjährigen Terminplanung gab es wieder sehr große  Schwierigkeiten, 
denn die Vereine gaben zu wenig Heim- u. Auswärtsspiele an.  Die Spieltage sind 
durch Turniere und andere Spielverbote (BTTV) sowieso sehr eingeschränkt.



Ihr habt doch pro Halbsaison einen Spieltag frei, den ihr sperren könnt (z.B. 
Hochzeiten, Jubiläum usw.).  Lasst dann die anderen Spieltage frei. Falls ihr die Halle 
an bestimmten Spieltagen nicht zur Verfügung habt, dann könnt ihr sie für 
Auswärtsspiele angeben. Wenn ihr mehrere Mannschaften zu Hause spielen lassen 
wollt bitte mir ein Mail schreiben, dann wird es berücksichtigt. Beim TV Hauzenberg 
klappt es ja auch. Das leidige Thema, wegen  Anfragen bei den Spielgruppenleitern, 
Spiele zu verlegen. Ihr wisst ja genauso wie wir Funktionäre, wir können nur Spiele 
verlegen, die laut WO geregelt sind. Braucht deswegen nicht sauer sein, sondern 
schaut doch mal in die WO d. BTTV. Wenn ihr etwas zu euren Gunsten in der WO 
findet, wisst es ja auch. 

Den  vorläufigen Kreis-Rahmenterminplan und die  Turniervergaben für die neue 
Saison habt ihr in dieser Woche von mir per Mail erhalten. Leider haben wir nicht so 
viele große Hallen - Kapazitäten im Kreis. Deshalb werden bei den Vereinen mit 
wenigen Tischen, die Kreisturniere auf mehrere Orte verteilt. Dies wird auch bei 
Bezirksturnieren in wenigen Fällen getan.   

Unser Präsident des BTTV H. Wagner Klaus hat uns die Kvs gebeten euch am 
Kreistag zu informieren. Aus Präsidiums-Info April Mai 2012  hatte ich daraus 
berichtet.

Schwerpunktmäßig ging es dabei um die Mitgliedschaft – Spielberechtigung beim 
BLSV – BTTV,  Zusammenarbeit Schule-Verein, Fragebogen-Aktion Vereinsservice 
, Imbiss Verkauf bei Veranstaltungen, Automatische Ordnungsgebühren, Abschied 
vom Zelluloid usw.  Hierzu konnte uns der Vizepräsident Sportkamerad Konrad 
einiges berichten und klarstellen.

Bericht Kreisfachwart Mannschaftssport:
Werner Baisch meinte er hat  nichts mehr zu berichten, da mein KV-Bericht schon 
ausführlich genug war und es würde sich nur noch manches wiederholen.

Bericht Kreisjugendwart:  
Wie der KJW Franz Niedermaier ausführte war  unsere Jugend bei allen Bez. 
Turnieren in den vorderen Platzierungen dabei. Die Turnierbeteiligungen der 1. 
Kreis-u. Bezirksranglisten-Turniere waren hervorragend.  Lediglich wurden die 2. 
RLT  schlechter besucht. Leider vermisste man hier die Abmeldungen. Hierzu 
bemerkte KV Adi: „Jetzt bewahrheiten sich die Einwände, die er bei der Einführung 
der vielen Jugendturniere, gegenüber dem BTTV hatte.“  Die Jugendlichen haben nun 
mal nicht mehr so viel Freizeit. Die Schule und der Beruf  gehen  vor. Da muss sich der 
Verband  nun mal Gedanken machen.   
Schade, dass die beiden Kreis-Stützpunkte Süd und Nord (Eging / Grafenau) nicht 
mehr stattfinden, da es hierfür zu wenig Anmeldungen gibt. Es wurde von ihm 
angeregt,  die Stützpunkte an einem Wochenende zusammen zu fassen und diese 
jeweils auf zwei oder drei im Spieljahr zu beschränken.  Hier könnte man auch einen 
BTTV Honorar  Trainer einladen. 
KV Adi bedankte sich für die hervorragende Arbeit der Trainer und KJW 
Franz.

Punkt 5 Bericht des Kassenwarts Baisch Werner
Der Kassenbericht von Werner  wurde  über den  Beamer gezeigt. Vom Bez. 
Revisor Zizler Max genehmigt und für hervorragend geführt bestätigt.  



Punkt 6 Der Abschluss wurde einstimmig genehmigt und der Kassenwart einstimmig 
entlastet. 

Punkt 7 Vorstellung des Kreishaushaltes 2013  Werner Baisch  mit Diskussion
Werner hatte zwei Vorschläge vorbereitet.

Vorschlag  A Vorschlag B
Kreisbeitrag: 25.- 25.-
Erwachsene Mannschaften 25.- 25.-
Nachwuchs Mannschaften 10.-   0,0

Punkt 8 Genehmigung des Kreishaushalts 2013
Vorschlag A wurde mit 32 Ja  Stimmen

  1 Nein Stimme
  2 Enthaltungen 

genehmigt. Somit brauchte über die B-Variante nicht mehr abgestimmt 
werden. 

Punkt 9 Ehrungen durch     Adi / Grillmeyer
Pendleder Bernhard erhielt vom Vizepräsidenten des BTTV die Ehrennadel in 
Bronze für hervorragende Dienste des Tischtennis-Sports. 

Punkt 10 Urkundenverleihung für Kreis -u. Bezirksmannschaften         Adi / Grillmeyer
Alle Mannschaftsmeister des Bezirks und Kreis erhielten Urkunden.

Punkt 11 Behandlung über vorliegende Anträge 
Antrag des TSV Preying siehe Unten  wurde abgelehnt.
Es gab 6 Ja, 13 Nein Stimmen und 16 Enthaltungen 

Hallo Adi,

der TSV Preying stellt am 11.Mai 2012 beim Kreistag des TT-Kreises Passau in Riedelsbach den Antrag, dass die 3.  
Kreisliga zukünftig auch wie die 4. Kreisliga mit 4er Mannschaften spielen soll, wegen folgender Gründe:

1. Spritersparnis um 50 % (1 Auto reicht für 4 Spieler)

2. Positive Erfahrungsberichte aus den Verbandsligen, die auch schon mit 4er Mannschaften in der 3. Kreisliga 
spielen (Kreis Bayerwald, Kreis Straubing, Kreis Kehlheim, Kreis Rottal, usw.)

3. Spielmöglichkeit für kleinere Vereine (altersbedingte Schrumpfung)

4. Jung- und Nachwuchsspieler sind leichter in den Spielbetrieb zu integrieren

5. Weniger Aufstiegsverzichte wegen Spielermangel 8von 4. Kreisliga zur 3. Kreisliga)

6. Mehr Spiele für alle (in 6er Mannschaft bei 9:0 nur ein Einzel und ein Doppel für die Spieler auf Position 5 
und 6)

Wir hoffen dass Ihr diesen Antrag unterstützt und für die Änderung stimmt, weil es nur Vorteile bringt, für alle.
Mit sportlichem Gruß

Gerhard Englmaier
Abteilungsleiter Tischtennis 
TSV Preying

Den Antrag vom TSV Siegenburg über 1. Bezirksliga wegen Freitagspiele,
der an den  Bez. Hauptausschusssitzung gerichtet wurde  habe ich vorgelesen. 

Hier geht es um die 40 km Regel bei Auswärtsspielen an Freitagen. 
Antrag:



Es soll in der höchsten Niederbayerischen Spielklas se, der l.Bezirkstiga D/H/Jugend) eine
100 Kilometer-Regelung eingeführt werden, nach der Freitagsspiele, bei denen die
Entfernung zwischen den Spiellokalen mehr als 100 k m beträgt, nicht zulässig sind, bzw.
dem Einverständnis beider Teams bedürfen

Im Schreiben von Wittl hat dieser ausdrücklich erwähnt, seinen Antrag bei den Kreistagen zu 
behandeln. 
Diesem Wunsch bin ich nach gekommen. Er wurde im Kreis Passau abgelehnt.
8 Ja , 9 Nein Stimmen und  18 Enthaltungen.
Zu den Anträgen, bemerkte unser Sportkamerad Reiss Ferdinand folgendes. Die Anträge, die für 
einen  Kreis-bzw. Bezirkstag gestellt werden, sollte man vorher an die Vereine und Fachwarte 
senden, damit man sie bereits im Vorfeld in den Vereinen besprochen werden können. 

Punkt 12 Zur Geschäftsordnung (Formular Ärztliches Attest)
Wird mit einer kleinen Änderung  in die Geschäftsordnung 
aufgenommen. 
Bei Bestätigung des Arztes sollte folgendes stehen.
Ab _______  kann sie/er vermutlich  am Spielbetrieb teilnehmen. 

Punkt 13 Vergabe des Kreistags 2013         Ausrichter: TSV Grafenau  wurde genehmigt.

     Für das Jahr 2014 Antrag:  SV  Haus im Wald
  DJK Kirchberg 40 Jahre TT

Punkt 14 Berufung des Spielgruppenleiters 3. Jungen Kreisliga Nord
Lederer Johann TTC Fortuna Passau 
Wurde einstimmig genehmigt.

Punkt  15  Verschiedenes / Wünsche / Anfragen
TSV Ringelai hat auf ihr  Turnier hingewiesen.
TV Hauzenberg hat auf die Erfolge der Geschwister Schanzer hingewiesen.

 Reiss Ferdinand von der DJK Kirchberg v.Wald,  gab bekannt, dass sie das 2. KRLT 
der Jugend am So. den 24.03.2013 wegen dem Palmsonntag nicht durchführen 
können.  Deshalb wird dieses Turnier bereits am Samstag den 23.03.2013 
bei ihnen ausgetragen. 

.
Punkt 16 Um 21:45 konnte ich wieder mal einen sehr harmonischen Kreistag schließen und 

jedem viel Erfolg und Glück für die neue Saison und eine glückliche Hand in allen 
Entscheidungen wünschen. 

Für die Richtigkeit gez.

KV AdiKV AdiKV AdiKV Adi


